
              Compte-rendu de la réunion du mardi 7 février 2023 

                          
     

Conseil des Sages  
 
 Présents 

Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Fabienne Dedieu,  Sylvie 
Ouzin, Jacqueline Porte, Fabienne Wauquier                     
Messieurs : Christian Bordron, Didier Bruneau, Daniel Gaborieau, Jean-Marc Gaigeard, Bernard 
Harzelec, Patrick Hébert, Jean-Denis Keller, Jean-Yves Lebouc, Yannick Ménard, Alain Merlaud, 
Frédéric Pache, Éric Ravin.  
 
Excusés : Jean-Louis Ulm.    
 

Municipalité 
 

La Présidente excuse l’absence d’Yves Colliot, appelé à d’autres obligations. 
 
 
 Tableau des présences : 
 
    2023 12/4 10/5 14/6 12/7 6/9 4/10 8/11 6/12 10/01 07/02 

Présents 18 19 18 15 16 16 14 13  16 18 

Excusés 2 1 2 5 4 4 6 7    4 1 

Absents               

 

La réunion plénière publique est ouverte à 14H par la Présidente Sylvie Ouzin.  
                                                  
 
1. Actualités de la Mission Jeunesse Aînés (MJA)  Madame GALLARD référente aînés 

 
Projets jeunes / vacances de février: 
 
Construction de jardinières : 4€/ séance 
Une soirée poker et une soirée murder party 
Ski au sein de la MJA repas raclette le 23/02/2023 
Une sortie à Nantes le 24/02/2023 
 
En intergénérationnel :  
 
Une crêpe party le 21/02/2023 
Confection de décors en vue du concert de Papy Mamy Blue le 19/03/2023 
 
Pour les aînés :  
 
Un atelier marché et cuisine le 15/02/2023 
Une sortie resto bowling le 24/02/2023 
 
 
Le lancement du Couzé Spécial jeunes aura lieu le 16 février/2023 



 
 

 

Le  Couz’Aînés: est à disposition (80 ex.) en Mairie ou à la salle de l’Hermitage et en ligne sur le site 
de la Commune. Les modalités de diffusion sont à redéfinir en mairie. 
 
Attention:  
- la participation aux activités aînés de la MJA est soumise au règlement  de la cotisation annuelle en 
janvier (10€ /an) contrairement à celles proposées par le CCAS. A ce jour on compte une quarantaine 
d’adhérents. 
- les sorties sont limités à 8 personnes, cette contrainte étant liée à la taille du véhicule. 
 
Les sages demandent plus d’interactions entre la MJA et le CDS. Alain Merlaud suggère que le CDS 
fasse remonter ses remarques et suggestions à l’association Léo Lagrange, prestataire de services de 
la Commune. 
 
 

2. Actualités Conseil des Sages : tour de table des commissions 

 
2.1 Chemins pédestres et de randonnées – Éric Ravin 
 
Le 6 février deux membres de la commission ont participé à la préparation de la journée sans 
voitures « Tous en selle et en baskets», qui est programmée 13 mai 2023.  
Stands pressentis : Prévention routière, Place au vélo (marquage), ALM, Décathlon, Anjou Bike, 
Intersport… 
Un circuit vélo extra muros de 15km sera proposé. 
Un stand CDS proposera la découverte de cinq circuits balisés ; 1 départ toutes les heures de 10h à 
15h, accompagné d’un membre de la commission. La plaquette des huit circuits sera mise à 
disposition. 
De son côté ALM proposera les plaquettes des circuits pédestres à l’échelle de son territoire. 
 
2.2 Aménagement du Centre bourg – Alain Merlaud  

 

La réflexion sur le développement d’une navette vers le terminal du tramway est en suspens faute 
de disponibilité de la start-up Navya. Un article sera néanmoins consacré à ce projet dans le prochain 
Couzé. 
Alain Merlaud a participé à une réunion du Conseil de développement (pôle métropolitain) sur les 
« zones à basses émissions ».Il est suggéré d’intégrer ce sujet dans les travaux de la commission 
« Mobilités », voire une auto-saisine du CDS.  
 

2.3 Plan vélo – Jean-Marc Gaigeard  
 

Les engagements présentés en Conseil Municipal de janvier reprennent en grande partie les 
préconisations du CDS. Celui-ci a été remercié en fin de séance. 
Le CDS a demandé s’il pourrait disposer du rapport Copenhagenize. 
Pour rappel en 2023 sera mis en place le passage en zone 30 des zones habitées. 
 

2.4 Environnement et déchets – Patrick Hébert 
 
Le ramassage des déchets préalablement  envisagé le 1er avril pourrait être reporté en fonction de 
l’agenda d’ALM qui devrait y faire la promotion des composteurs, devenant obligatoires en 2024. 
 
 



2.5 Mobilités Sécurité – Jean-Denis Keller 
 
La réunion de la commission du 26 janvier  a porté sur deux thèmes : 

- Les défibrillateurs : comment former ou informer les habitants à leur usage ? Dans un premier temps la 

commission rencontrera  Marc Pierrot, anésthésiste réanimateur au CHU (et élu de la Commune) le 16 

février afin de se familiariser avec le sujet, étant entendu qu’il ne s’agit que du début d’une réflexion. 

Une localisation des défibrilateurs présents sur les lieux publics et privés est disponible sur le site de la 

commune. La Présidente va reprendre contact avec Véronique Gaudichet pour obtenir la  liste version 

papier ou le lien qui mène à la liste sur le site de la municipalité, difficile à trouver. 

Pour infos : le défibrillateur  fait partie de la chaine de survie : 1) l’appel des secours 2) le massage 

cardiaque 3) le défibrillateur . 

Cette sensibilisation sur l’usage du défibrillateur pourrait être intégrée à une information  plus 

générale sur les premiers secours. Patrick Hebert prend contact avec le SDIS à ce sujet. 

- Suite à la remise du rapport d’étape à la municipalité en octobre, nous n’avons pas reçu de retour pour 

l’instant.  

- La grille de lecture des zones non sécurisées a été retravaillée en lien avec l’appli Streetco et 

synthétisée. C’est un outil à l’usage des membres  de la commission mobilités sécurité pour détecter 

les lieux à risque, pour les PMR, cyclistes et piétons. 

 

2.6 Échanges et réflexions sur l’habitat sénior– Éric Ravin 
 
Une visio conférence, réservée aux membres de la commission, en présence du Maire et  de Peggy 
Massol  aura lieu le 28 février avec Madame Péguret du groupe SPIE Batignolles Immobilier et la Sté 
Colibree.  
Une résidence séniors de 80 appartements va être créée rue Anne Franck à Angers par la Soclova. 

 

 
 

            
 

   

3.  Suivi budgétaire – Fabienne Wauquier 
                 
              R.A.S 
 

4. Réunion inter-CDS 
 
Réunion inter CDS : pas d’objection à l’organiser à Beaucouzé. Le feu vert de la Mairie est toutefois 
indispensable notamment en ce qui concerne le budget de l’évènement. 
 

5. Conférence des financeurs 
 
Le CDS a proposé une session de « sécurité routière pour les séniors » le 6 novembre 2023 de 14h à 
17h à la MCL Un flyer sera réalisé et distribué lors du Forum des associations de septembre et 
pendant la Semaine bleue en octobre. Les membres du CDS sont vivement invités à participer à cette 
formation particulièrement intéressante. Pour des raisons pratiques, le nombre de participants 
pourrait être limité (25 à 30 personnes). La Présidente et Patrick prendront contact avec l’opticien de 
Beaucouzé, pressenti pour une prestation lors de cette session. 
 
 
 
 



6. Apéritif Citoyen 
 
Chacun est invité à proposer des idées à la prochaine réunion de mars 

 
7. Repas de juin 
 
Pour faciliter son organisation, il pourrait avoir lieu au restaurant (la Casa Verde ?) le 6 juin 2023 et 
sera limité aux membres du CDS. La Présidente propose de solliciter un budget à la mairie, en 
complément une participation personnelle sera demandée. 
 

 
8. Revue de presse et archivage des liens – Fabienne Dedieu 
 
Lecture des principaux thèmes. 
 

9. Questions diverses 
 
-  Articles pour le Couzé : ils seront dans la mesure du possible désormais en lien avec le thème du 
mois. Frédéric Pache se procure les thèmes à venir. 
En parallèle la liste des articles CDS pour le Couzé sera transmise par la Présidente. 
 
-Appel à projet « Inspirons nos quartiers » 2023 :  
Dispositif de démocratie locale, l’appel à projet permet aux associations de quartier de proposer 
l’affectation d’une partie du budget de la Ville à des projets citoyens et d’intérêt général.  
 Une enveloppe de 25000€ sur deux ans est mise à disposition par la Commune, en alternance  avec 
le  budget participatif qui lui s’adresse aux habitants ou groupes d’habitants. 
La commission de validation est constituée de 4 conseillers municipaux, 2 membres du CME et  2 
membres du CDS.  Suite à la sollicitation de Manuela Robin, Sylvie Ouzin se porte candidate, la 
seconde place restant à pourvoir. 
 

La commune souhaite faire une photo d’un membre féminin du CDS, en vue de la couverture du 
prochain Couzé. Maryvonne Courcault se porte candidate. 
 
 
 
 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire remplaçante    Approuvé par la Présidente 
Claire Cadot-Guyader      Sylvie Ouzin 
 Le 09 février 2023      Le 10 février 2023 
 
 

 

 

 

 
 
 

 

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 



 

 

 



   9. 

  

                          Calendrier des prochains rendez-vous  

 



   
    8 novembre - Réunion plénière du CDS, 14h 15’ en mairie 
       Novembre à la MCL – Apéritif citoyen « La Cybersécurité » ;  date et horaire à préciser.   
    6 décembre - Réunion plénière du CDS, 14h 15’ en mairie 

 
 
 
 
 
 
Rédigé par Jean-Louis Ulm, secrétaire du CDS, le 9 octobre 2022 
Approuvé par Sylvie Ouzin, présidente du CDS, le  
 


